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Gemeinde Haverlah 

 

 

 

P r o t o k o l l  

Rat Hav/015 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates Haverlah 

der Gemeinde Haverlah 
am Mittwoch, den 22.09.2021, von 19:05 Uhr bis 20:00 Uhr 

Dorfgemeinschaftshaus, Schulstraße 2, Steinlah 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Wolf, Hans-Heinrich  

Ratsmitglied 
Beims, André  
Hoffmeister, Björn  
Michalski, Daniel  
Neumeyer, Thomas  
Peuschel, Peter  
Tempel, Michael  
Vöhringer, Almuth  
Weniger, René  
Wölbern, Oliver  

SGORin zugleich als Protokollführerin 
Simons, Birgit  

Sonstige Teilnehmer 
Windisch, Markus, Dipl.-Ing. zu TOP 5 
Franz, Heidelore Senior*innenkreisleitung Steinlah, zu TOP 8.1 
Mull sen., Wilhelm Senior*innenkreisleiter Haverlah, zu TOP 8.2 

  
Bruer, Gustav Heimatpfleger, zu TOP 8.3 
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Ahrberg, Jörg-Hinrich  
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:05 Uhr 
Ende:  20:00 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
BGM Wolf eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-
higkeit und die Tagesordnung des Rates fest. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 14. Sitzung des Gemeinderates vom 

29.03.2021 (online) 

 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 1   
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Einwohneranfragen gestellt. 
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
BGM Wolf berichtete über die wichtigen Beschlüsse im Umlaufverfahren: 
 

 Auftragsvergabe für Planungsleistungen Haus des Dorfes Haverlah 

 Auftragserteilung für die Energieberatung Haus des Dorfes Haverlah 

 Auftragserteilung für die Aufstellung des Bebauungsplanes Haus des Dorfes Haverlah  

 Aufstellung des Bebauungsplanes "Windenergie Haverlah", konkret über die den Beschluss 
über die Beteiligung der Öffentlichkeit 

 
Des Weiteren berichtete der Sprecher von der soeben im VA gefassten Beschlussempfehlung, 
dem Verein "Haus des Dorfes Steinlah e.V." einen Zuschuss zur medialen Ausstattung der 
Räumlichkeiten zu gewähren.  
 
 
 5. Sachstand zum "Haus des Dorfes Haverlah" 

 
Dipl.-Ing. Windisch stellte anhand einer Präsentation die Entwürfe vor und erläuterte Einzelhei-
ten, insbesondere die Variante, wenn zu einem späteren Zeitpunkt ein Neubau der Feuerwehr 
Haverlah an das dann vorhandene Haus des Dorfes Haverlah angebaut werde. Nach der inter-
fraktionellen Sitzung am 14.09.2021 habe man die Entwürfe angepasst, so dass insgesamt 
nunmehr 412,41 qm Fläche geplant seien, während es zuvor 374,28 qm gewesen seien. 
 
Insbesondere ergaben sich diese Erweiterungen durch die Verschiebung von Räumen bzw. das 
Bibliothekscafé und der Putzmittelraum.  
 
Auf Nachfrage bestätigte Dipl.-Ing. Windisch, dass ca. 150 Personen bestuhlt (ohne dazugehö-
rige Tische) im Saal Platz hätten. 
 
RM Vöhringer ergänzte, dass es sich bei dem Bibliothekscafé um einen Treffpunkt allgemeiner 
Art handele und keinesfalls dieser Raum ausschließlich der Bibliothek vorbehalten bleibe. Viel-
mehr wurde daran gedacht, diese Räumlichkeiten auch einmal für kleinere Treffen und Sitzun-
gen kleinerer Gruppen zur Verfügung zu stellen. 
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BGM Wolf unterbrach bewusst die Sitzung, damit auch die Einwohner Fragen zu dem Planvor-
haben stellen können. 
 
Herr Kamphenkel regte an, die Terrasse zu erweitern im Bereich zum Saal hin, so dass bei 
Veranstaltungen auch direkt vom Saal aus eine Terrasse begeh- und nutzbar sei. 
 
Dipl.-Ing. Windisch überschlägt, dass es ca. 120 qm mehr seien, wenn diesem Wunsch ent-
sprochen würde, was Kosten von ca. 15.000 € bedeute (Pflasterung der Fläche). 
 
Sodann eröffnete BGM Wolf die Sitzung wieder und bedankte sich bei Dipl.-Ing. Windisch für 
die ausführlichen Darstellungen und die Bereitschaft, dies im VA und Rat vorzustellen. 
 
 
 6. Sachstand "Soziales Dorfentwicklung" 

 
BGM Wolf berichtete, dass die "Soziale Dorfentwicklung" coronabedingt einige Zeit nicht umge-
setzt werden konnte, insbesondere die Zusammenkünfte der Aktiven hatten stark darunter zu 
leiden. 
 
Nunmehr laufe es langsam wieder an. In diesem Zusammenhang verwies er auf die Anfang 
Oktober stattfindende Plakatbörse. 
 
Der Sprecher berichtete weiter, dass es mehrere kleinere Arbeitsgruppen zu verschiedenen 
Themen gäbe; ein Video sei erstellt worden und soll beim Land Niedersachsen vorgestellt wer-
den. Dort würde die Entscheidung über die Phase 2, also die Förderung der einzelnen Maß-
nahmen, getroffen werden. 
 
An dieser Stelle dankte der Sprecher allen Akteuren, die engagiert dieses Vorhaben für die 
Gemeinde Haverlah unterstützen. 
 
 
 7. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen 2021 

 
BGM Wolf informiert über die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 
2021, hier 704,48 € für die Anschaffung einer weiteren Hundetoilette. Der Rat nimmt die Aus-
führungen zur Kenntnis. 
 
 
 8. Ehrungen 

 
BGM Wolf freute sich, in der heutigen Sitzung Ehrungen von verdienten Bürgerinnen und Bür-
gern vornehmen zu können, die zum Wohle der Gemeinschaft sich ehrenamtlich und persönlich 
verdient gemacht haben. 
 
 
 8.1. Frau Heidelore Franz - 10 Jahre Senior*innenkreisleitung Steinlah (30.04.2020) 

 
BGM Wolf ehrt Frau Heidelore Franz für ihre 10-jährige Tätigkeit als Leiterin des Seni-
or*innenkreises Steinlah mit einem Blumenstrauß und persönlichen Worten. 
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 8.2. Herr Wilhelm Mull sen. - 15 Jahre Senior*innenkreisleitung Haverlah (31.08.2021) 

 
BGM Wolf ehrte Herrn Wilhelm Mull sen. für seine 15-jährige Tätigkeit als Leiter des Seni-
or*innenkreises Haverlah mit einem Blumenstrauß und einem Buchpräsent und findet ebenso 
persönliche Worte. 
 
 
 8.3. Herr Gustav Bruer - Verabschiedung und außerordentliche Ehrung für fast 40  

Jahre Ortsheimatpflege (Beendigung 31.12.2020) 

 
Sodann wurde Herr Gustav Bruer für über 40 Jahre Ortsheimatpflege geehrt und ebenso be-
sonders gewürdigt mit einem Blumenstrauß und einem Buchpräsent.  
 
BGM Wolf berichtete, dass Herr Bruer seine ehrenamtliche Tätigkeit als Ortsheimatpfleger auf 
eigenen Wunsch zum 31.12.2020 beendet habe. Der Geehrte, Herr Bruer, ergänzte dazu, dass 
er nahezu 50 Jahre Ortsheimatpfleger sei, da er das Amt von seinem Vater übernommen habe, 
bevor er offiziell dazu ernannt worden sei. Herr Bruer berichtete weiter, dass er nach wie vor 
aus eigenem Interesse tätig sei, solange kein weiterer Ortsheimatpfleger als Nachfolge gefun-
den werde.  
 
Alle Geehrten bedankten sich für die Glückwünsche und Sachgeschenke und für die jeweils 
erhaltene Urkunde. 
 
 
 9. Mitteilungen: Hochwasserspende an eine dortige Gemeinde 

 
BGM Wolf bittet unter TO9 Mitteilungen das Thema "Hochwasserspende an eine dortige Ge-
meinde" als Beschluss zu berücksichtigen. Dagegen bestanden keine Einwände. 
 
Der Sprecher berichtete, dass soeben im Verwaltungsausschuss die Beschlussempfehlung 
getroffen wurde, die vom Hochwasser betroffenen Gemeinden im Bereich Ahrtal mit einer 
Spende zu unterstützen. Gezielt wolle man eine Gemeinde unterstützen und nicht die Spende 
an die Großspendensammler reichen. 
 
Vorgeschlagen sei im Rahmen der Beschlussempfehlung, dass 2.000 € gezielt an eine Ge-
meinde, die noch ausgewählt werden müsse, gespendet werden sollen. Diese 2.000 € setzen 
sich zusammen aus 1 € je Einwohner zzgl. des heutigen Sitzungsgeldes der VA- und Ratssit-
zung und ergänzt durch weitere Mittel, um die Summe zu runden. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 

Die Gemeinde Haverlah spendet an eine betroffene Ge-
meinde im Hochwassergebiet des Ahrtals einen Betrag in 
Höhe von 2.000 €. Dieser Betrag setzt sich aus den Sit-
zungsgeldern der heutigen VA und Ratssitzung sowie 1 € 
pro Einwohner*in, gerundet auf 2.000 €, zusammen.  

 
 
 10. Anfragen 

 
RM Hoffmeister fragte im Namen einer Anwohnerin, warum die Fahrten mit den öffentlichen 
Verkehrsmitteln im Raum Haverlah teurer seien und extrem lange dauern, wolle man nach Wol-
fenbüttel fahren. Des Weiteren wollte die Anwohnerin, so Herr Hoffmeister weiter, wissen, ob 
dieser Zustand zu ändern sei. 
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BGM Wolf teilte dazu mit, dass es sich hier um zwei Fahrzonen handele und die Gemeinde Ha-
verlah selbst daran nichts ändern könne. Der Sprecher werde diese Anfrage an die Samtge-
meinde weiterleiten, die diese wiederum an die zuständigen Stellen beim Landkreis weiterleiten 
werde.  
 
 
 
 
 

gez. Wolf    gez. Simons 
Bürgermeister    Protokollführerin 

 
      

 

Anlage zum Protokoll zu TOP 5:  
 
Präsentation vom 22.09.2021 Entwurf Dorfgemeinschaftshaus Haverlah 
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